

**STRATEGI DAKWAH GERAKAN PEMUDA ANSOR
DALAM MENANAMKAN MODERASI BERAGAMA DI
DESA KETIP KECAMATAN JUWANA KABUPATEN PATI**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Manajemen Dakwah (MD)

Oleh :

**AHMAD WAHYUDI
NIM. 1640310030**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PRODI MANAJEMEN DAKWAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (029) 432677

Fax. 441613,438818 Email: fdki@iainkudus.ac.id ; Website:

www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Ahmad Wahyudi
NIM : 1640310030
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program : Manajemen Dakwah
Studi :
Judul : **“Strategi Dakwah Gerakan Pemuda Ansor dalam Menanamkan Moderasi Beragama di Desa Ketip Juwana Pati”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 15 Mei 2023 sampai tanggal 08 Agustus 2023 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 08 Agustus 2023

Pembimbing.

Rochanah, M.Pd. I

NIP. 198910082015032006



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
 Telp. (029) 432677
 Fax. 441613,438818 Email: fdki@iainkudus.ac.id;
 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Ahmad Wahyudi
 NIM : 1640310030
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Manajemen Dakwah
 Judul : **“Strategi Dakwah Gerakan Pemuda Ansor dalam Menanamkan Moderasi Beragama di Desa Ketip Juwana Pati”**

Telah diujikan pada **14 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Mubasyaroh, M. Ag NIP. 197110261998022001 Ketua/ Penguji I	14/23 17	
Nur Ahmad, S. Sos. I, M. S.I NIP. 197302062006041017 Penguji II	14/23 17	
Moh. Anwar Yasfin, M. Pd NIP. 198407271006092018 Sekretaris/ Penguji III	14/23 17	
Rochanah M. Pd. I NIP. 198910082015032006 Dosen Pembimbing	14/23 17	
Dr. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M. Si., CIOaR NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	14/23 17	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, **Ahmad Wahyudi NIM 1640310030** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 08 Agustus 2023

Yang menyatakan,



Ahmad Wahyudi
NIM 1640310030

MOTTO

كَذَلِكَ جَعَلْنَاكُمْ أُمَّةً وَسَطًا لِتَكُونُوا شُهَدَاءَ عَلَى النَّاسِ وَيَكُونَ الرَّسُولُ عَلَيْكُمْ

شَهِيدًا

"Dan demikian (pula) Kami telah menjadikan kamu (umat Islam), umat yang adil dan pilihan agar kamu menjadi saksi atas (perbuatan) manusia dan agar Rasul (Muhammad) menjadi saksi atas (perbuatan) kamu. "

(Qs. Al-Baqarah (2): 143)¹



¹ Alqur'an, al-Baqarah ayat 143, *Alquran dan Terjemahnya* (Jakarta: Kementerian Agama RI, Lajnah Pentashihan Mushaf Al- Qur'an dan Halim, 2013), 22.

PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim, tiada kata yang sanggup terucap dari bibir ini, selain ucapan syukur atas limpahan beribu-ribu nikmat yang Allah SWT berikan. Dengan memohon ridho Allah SWT dan syafa'at Rasulullah Saw dengan tulus mempersembahkan skripsi ini saya tujukan kepada:

1. Skripsi ini saya persembahkan kepada Alm. Ibu Sumi, ananda banyak mengucapkan terimakasih yang mungkin tidak dapat mewakili ketulusan, didikan dan do'a yang selama hidupnya diberikan kepada saya, surga untukmu ibu. Aamiin.
2. Untuk Ayah Suraji, yang berjuang untuk anak-anaknya, yang selalu mengajarkan rasa syukur, kesabaran, serta keikhlasan untuk menjalani kehidupan.
3. Saudara saya Kakak Sriyati, penulis ucapkan terimakasih karena telah memberikan semangat sehingga kehidupan penulis lebih baik.
4. Teruntuk Adik Tsalis Shofiyatul Fikriyah tercinta, kakak ucapkan terimakasih karena telah memberikan semangat saat penulis merasa membutuhkan motivasi.
5. Kepada Yahya Eviana, terimakasih telah memberikan dukungan fisik maupun psikologis serta telah membantu penulis untuk menyelesaikan penelitian ini.
6. Terimakasih kepada Ibu pembimbing Rochanah M. Pd. I. yang telah membimbing dan mengarahkan Saya dalam menyusun Skripsi ini sampai selesai.
7. Semua kawan-kawanku yang sudah menemani, memberikan arahan serta motivasi untuk saya sejak awal studi dan sampai skripsi ini terselesaikan dengan baik antara lain yaitu Syarif Hidayatullah (Blengkik), Falih Mubarak, Mas Minan Schatzy, Om Aminuddin dan Bapak Toha yang telah memberikan pengalaman yang begitu banyak dan berkesan bagi saya selama masa studi saya. Sukses selalu buat kalian semua.
8. Semua rekan kerja saya di Juwana Town (Ngemplak Margoyoso Pati), rekan pesantren di kafen khususnya PNH Kafen (Pesantren Nurul Huda) telah mendoakan saya sampai saat ini.
9. Teman-teman satu MD 2016 yang telah banyak memberikan cerita indah selama masa studi saya. segala canda, tawa, kekonyolan, kejahilan dan kenangan-kenangan manis lainnya. Sampai bertemu lagi di kemudian hari, menjadi versi terbaik dari diri kita masing-masing.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	أ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	أ..	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع̣ awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع̣ akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḏ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūḥah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“STRATEGI DAKWAH GERAKAN PEMUDA ANSOR DALAM MENANAMKAN MODERASI BERAGAMA DI DESA KETIP KECAMATAN JUWANA KABUPATEN PATI”** dengan baik, semoga Allah SWT senantiasa meridhoi setiap langkah yang kita jalani. Sholawat serta salam tercurahkan kepada Nabi Muhammad Saw, semoga kita mendapatkan syafa'at di yaumul kiamah kelak, aamiin.

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari kata hambatan dan kesulitan yang dirasakan oleh penulis. Namun berkat bimbingan, bantuan, nasihat, semangat dan memberi saran-saran yang baik. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
3. Nur Ahmad S.Sos.I., M.S.I, selaku Ketua Prodi Manajemen Dakwah Fakultas Dakwah dan Komunikasi (IAIN) Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan penulisan Skripsi.
4. Rochanah, M.Pd. I, selaku dosen pembimbing I Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran guna memberi pengarahan dan bimbingan yang berkualitas dengan kedalaman ilmu yang beliau miliki.
5. Para dosen dan staf pengajar di IAIN Kudus yang sudah membekali penulis berbagai ilmu agama dan pengetahuan yang insya Allah akan bermanfaat dalam kehidupan penulis khususnya dan orang lain pada umumnya.
6. Ayah, Ibuk, Adik dan keluarga serta orang-orang tercinta yang selalu memberikan dukungan, doa, semangat dan kasih sayang yang melimpah, sehingga penulis mampu menyelesaikan penelitian ini dengan lancar.
7. Untuk Yahya Eviana, terimakasih atas motivasi yang diberikan, dan semoga tujuan yang kita rencanakan bisa tercapai.
8. Untuk teman-teman seperjuangan dan seangkatan Manajemen Dakwah, kalian hebat mampu bertahan sejauh ini serta Kawankawanku yang sudah menemani, memberikan arahan serta motivasi untuk saya sejak awal studi dan sampai skripsi ini terselesaikan dengan baik antara lain yaitu Syarif Hidayatullah

(Blengkik), Falih Mubarak, Mas Minan Schatzy, Om Aminuddin dan Bapak Toha yang telah memberikan pengalaman yang begitu banyak dan berkesan bagi saya selama masa studi saya. Sukses selalu buat kalian semua

9. Untuk Semua rekan kerja saya di Juwana Town (Ngemplak Margoyoso Pati), rekan pesantren di kajej khususnya PNH Kajej (Pesantren Nurul Huda) telah mendoakan saya sampai saat ini.
10. Guru-guruku yang telah memberikan ilmunya, dari saya yang tidak tahu apapun menjadi tahu, ilmu yang diberikan sangat berguna untuk kehidupan saya, semoga Allah membalas semua jasa beliau-beliau.
11. Semua pihak yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Penulis mengucapkan terimakasih dan semoga kebaikan semua pihak yang telah memberikan bantuan mendapatkan balasan pahala dari Allah SWT. Semoga Allah SWT meridhoi pengorbanan beliau tersebut diatas dan memberikan balasan kebaikan yang berlipat ganda. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan para pembaca yang budiman pada umumnya.

Kudus, 08 Agustus 2023
Yang Menyatakan,

Ahmad Wahyudi
NIM. 1640310030